
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00027            DEL  12/04/2022 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO 

BARRIERE ARCHITETTONICHE”. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 12 del mese di aprile, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana NO  14 RELLA Sig. Giuseppe NO 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 



 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Loredana Battista Emanuela Fiorentini Carlo Patruno Giovanni Putignano Giuseppe Rella Saverio 

Scannicchio Luigi Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

Oggetto: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI ”. 

 

Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, riferisce: 

 

PREMESSO che l’art.34 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi 

prevede che “il Consiglio dei Municipi può costituire una Commissione speciale all’anno per singoli 

problemi specifici”; 

 

DATO ATTO che, pertanto, in ossequio al Regolamento sul funzionamento dei Municipi del 

Comune di Bari,  il Consiglio di Municipio ha facoltà di costituire una Commissione Speciale annuale 

al fine di trattare specifici argomenti, per un periodo di funzionamento non superiore a tre mesi 

non prorogabili; 

 

PRESO ATTO che la 1^ Commissione ordinaria permanente del Municipio 2, “Lavori Pubblici”, 

nell’ambito della propria attività, ha presentato una proposta di istituzione e funzionamento di una 

Commissione Speciale,  avente ad oggetto il tema dell’individuazione e dell’abbattimento delle 

barriere architettoniche nel territorio del Municipio 2; 

 

RILEVATO che l’accertamento e l’eliminazione delle barriere architettoniche risulta tema di grande 

rilevanza sociale, particolarmente sentito e specificamente considerato anche nel programma del 

Presidente approvato dal Consiglio del Municipio 2; 

 

ATTESO che per realizzare le finalità innanzi indicate risulta opportuno costituire un’apposita 

“Commissione Speciale”, ai sensi di quanto previsto dall’art. 34 del Regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 

 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito; 

 

Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 
Consiglieri ed il Presidente. 
 
Nel corso del dibattito viene presentato un emendamento a firma del cons. Losito, che di 
seguito si riporta: 

EMENDAMENTO: 
 

si propone che l’istituenda Commissione Speciale affronti anche gli aspetti 
sociali e culturali oltre all’abbattimento delle barriere architettoniche che 
impediscono alle persone con disabilità la fruibilità della mobilità e della 



 

socializzazione. Pertanto si sottopone al Consiglio il seguente emendamento 
con la modifica del titolo con l’inserimento delle parole “sociali e culturali” e di 
conseguenza la Commissione sarà denominata “ABBATTIMENTO BARRIERE 
ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI” 
 
Nel corso del dibattito entrano i Consiglieri: Putignano, Rella, Battista, Patruno, 
Scannicchio (N.18/20). 
 
Chiuso il dibattito  il Presidente pone in votazione l’emendamento, che riporta 
la seguente votazione:  
 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano.  
 

Pertanto l’emendamento viene approvato e viene riformulata la denominazione 
della Commissione Speciale:“ABBATTIMENTO BARRIERE ARCHITETTONICHE, 
SOCIALI E CULTURALI”. 
 

 
Il Presidente pone quindi in votazione l’intera proposta di deliberazione  
 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

VISTA la proposta di istituzione della Commissione Speciale formulata dalla I Commissione 

ordinaria permanente “Lavori Pubblici” nella seduta del 30.03.2022, come da verbale agli atti; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi, è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 

Municipio 2; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 

 

con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 

D E L I B E R A 

 



 

di ISTITUIRE LA COMMISSIONE SPECIALE “Abbattimento delle barriere architettoniche, 

sociali e culturali” ai sensi di quanto previsto dall’art.34 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi. 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità  del  presente provvedimento.  

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134 del 

D.to Lgs. 267/00.    



 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI”. 

 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                       IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI =  

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  



 

SALEMMI X  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI”. 

       

 
      ESITO VOTAZIONE 

        IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con voti unanimi 

 

 

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 



 

 

APPROVA 

 

 



 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI” 

 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                       EMENDAMENTO  

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  



 

SALEMMI x  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI” 

       

 
      ESITO VOTAZIONE 

        EMENDAMENTO 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 



 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 



 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI” 

 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA COMMISSIONE SPECIALE “ABBATTIMENTO BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, SOCIALI E CULTURALI” 

       

 
      ESITO VOTAZIONE 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con voti unanimi 

 

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 



 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 06/04/2022 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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1. Istituzione della Commissione Speciale 

“ABBATTIMENTO Barriere Architettoniche”. 

 

Presidente  

Passiamo subito al primo punto all’ordine del giorno, recante 

in oggetto l’istituzione della Commissione speciale 

abbattimento barriere architettoniche. L’articolo 34 del 

regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei 

Municipi, prevede che il Consiglio di Municipio può 

costituire una Commissione speciale all’anno, per singoli 

problemi specifici. In ossequio al regolamento sul 

funzionamento dei Municipi, il Consiglio ha facoltà quindi 

di costituire la Commissione speciale annuale, al fine di 

trattare specifici argomenti, per un periodo di funzionamento 

non superiore a tre mesi, non prorogabili.  

 

Si registra alle ore 16:35 

l’ingresso del consigliere Putignano. 

 

La I Commissione ordinaria permanente del Municipio 2 lavori 

pubblici, nell’ambito della propria attività, ha presentato 

una proposta di istituzione e funzionamento di una 

Commissione speciale, avente ad oggetto il tema 

dell’individuazione dell’abbattimento delle barriere 

architettoniche, nel territorio nel Municipio 2. Rilevato che 

l’accertamento e l’eliminazione delle barriere 
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architettoniche risulta un tema di grande rilevanza sociale, 

particolarmente sentito e specificamente considerato anche 

nel programma del Presidente, approvato dal Consiglio del 

Municipio 2 e atteso che per realizzare le finalità innanzi 

indicate, risulta opportuno costituire un’apposita 

Commissione speciale, ai sensi di quanto previsto 

dall’articolo 34, del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi. Sottopongo quindi al 

vaglio di questo Consiglio, l’approvazione della proposta di 

delibera. Ci sono interventi? Consigliere Losito, prego.  

 

Si registra alle ore 16:37 

l’ingresso del consigliere Rella. 

 

Direttore  

Per la registrazione, sono entrati il consigliere Rella e il 

consigliere Putignano. E alle 16:38, la consigliera Battista 

e Patruno.   

  

Si registra alle ore 16:38 

l’ingresso dei consiglieri Battista e Patruno. 

 

Consigliere Losito  

Posso, Presidente? Spero che il prossimo Consiglio sia in una 

collocazione più ideale, lo speriamo tutti. Per cui la 

proposta di delibera naturalmente nasce un po’ dal sentirsi 
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anche con altri Consiglieri di questo Municipio, oltre i 

componenti della Commissione lavori pubblici, i quali hanno 

affrontato anche, nelle varie sedute precedenti a quella del 

30 marzo, nella quale poi si è pensato di fare istituire una 

Commissione speciale e varie problematiche che specialmente 

per quanto riguarda le barriere architettoniche, le persone 

diciamo con disabilità o con difficoltà motorie, purtroppo 

affrontano quotidianamente. C’è naturalmente una serie di 

interventi, alcuni già in attuazione, altri che abbiamo 

comunque fatto mettere in un ordine dei lavori e riteniamo 

opportuna questa Commissione, che naturalmente non riguarda 

solo le barriere architettoniche, noi l’avevamo messo anche 

nel verbale, per cui se si vuole, io presento anche un 

emendamento al primo punto all’ordine del giorno, prima lo 

leggo e poi lo lascio al tavolo, il quale recita così: “si 

propone che l’istituenda Commissione speciale, affronti anche 

gli aspetti sociali e culturali, oltre all’abbattimento delle 

barriere architettoniche che impediscono alle persone con 

disabilità, la fruibilità della mobilità e della 

socializzazione. Pertanto si sottopone al Consiglio il 

seguente emendamento, con la modifica del titolo, con 

l’inserimento delle parole “sociali e culturali” e di 

conseguenza la Commissione sarà denominata abbattimento 

barriere architettoniche, sociali e culturali”. Riteniamo 

opportuno, almeno questo inserimento nella discussione della 

Commissione è stato ampiamente evidenziato, perché poi ci 
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sono anche delle difficoltà, delle barriere di fatto, 

affinché chi ha queste difficoltà, possa all’interno di una 

Commissione che sperando e auspicandoci tutti che possa avere 

anche un prosieguo maggiore dei soli tre mesi, per cui stiamo 

anche lì preparando qualche intervento in Consiglio comunale, 

questa sia una Commissione che possa poter lavorare ad ampio 

raggio, ognuno nelle proprie competenze, perché bene o male 

raggruppano forse le tre Commissioni permanenti che noi 

abbiamo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Quindi possiamo interpretare 

questo emendamento, nel senso che tutte le volte, nella 

proposta di delibera in cui viene citato il nome della 

Commissione, lo dobbiamo considerare abbattimento barriere 

architettoniche, sociali e culturali”. Dico bene? È corretto? 

Perfetto. Ci sono altri interventi sulla proposta generale? 

Nessuno.  

 

Direttore  

Presidente, l’emendamento lo devo acquisire, firmare e 

mettere l’orario. Consideriamo che trattandosi solo di una 

modifica del titolo, viene accettato. L’emendamento va 

presentato 24 ore prima del Consiglio. Il regolamento così 

dice.  
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Si registra alle ore 16:40 

l’ingresso del consigliere Scannicchio. 

 

Presidente 

Va bene, un intervento a favore e un intervento contro 

sull’emendamento. Consigliera Abbatescianni, prego.  

 

Consigliere Abbatescianni   

Allora, un intervento a favore dell’emendamento. 

Assolutamente ringrazio, per questa attenzione che si è avuta 

nel voler estendere il titolo all’abbattimento delle barriere 

architettoniche, sociali e culturali, perché diciamo le 

barriere architettoniche vanno viste e va anche tra 

virgolette istruita la collettività, a comprendere che non 

sono solamente quelle che noi vediamo materiali, come prima 

giustamente precisava la consigliera Salemi e questo può dare 

ampio spazio a tutte le Commissioni, di poter lavorare in 

sinergia e rendere questa Commissione speciale davvero 

importante, ai fini della collettività. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni. C’è qualcuno che voglia 

fare un intervento contrario all’emendamento? Nessuno. Allora 

dichiaro chiusa la discussione sull’emendamento. Poniamo in 

votazione quindi prima l’emendamento. Prego, Direttore.  
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Direttore  

Chi è contrario? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente 

Allora all’unanimità dei presenti, viene approvato 

l’emendamento. Adesso ci sono dichiarazioni di voto sulla 

proposta generale, così come emendata? Nessuno. Direttore, 

possiamo porre in votazione anche la proposta.  

 

Direttore  

Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno. All’unanimità.  

 

Presidente 

Benissimo, all’unanimità dei presenti viene approvata la 

proposta di deliberazione. Vogliamo porre in votazione anche 

l’immediata eseguibilità? Così preannuncio già che provvederò 

a convocare la Commissione, già per la giornata di domattina.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente 

Benissimo, all’unanimità viene approvata anche l’immediata 

esecutività.   

  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

10/05/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 10/05/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 10/05/2022 al 24/05/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

